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Protokoll 
 
Tagung radballtreibender Vereine des SSB, BRV und WRSV 
am Samstag den 8. Juli 2017 in Weil im Schönbuch 
Beginn: 14 Uhr  Ende: 16:00 Uhr 
 

TOP 1 Begrüßung 

 Klaus Höger begrüßt alle Teilnehmer und weist nochmals darauf hin, dass 
dies eine Pflichtveranstaltung ist. Der Dank geht an den Verein RV Weil im 
Schönbuch für die Ausrichtung der Tagung. 
Entschuldigt sind Klaus Holzer und Andreas Ruf. 
Es folgt die Totenehrung für die verstorbenen Mitglieder und Aktiven des 
Hallenradsport im vergangenen Jahr. 
Oliver Palesch vom RV Weil begrüßt alle recht herzlich in der 
vereinseigenen Radballhalle und wünscht der Tagung einen guten Verlauf. 
 

TOP 2 Rückblick Verbandsrunde 2016/2017 

 2.1 Fachwarte BRV 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.2 Fachwart WRSV 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.3 Jugend-Referent 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.4 Kommissärsobmann 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.5 Kommissärslehrwart 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.6 Referent Lehrwesen 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.7 Referent Meldewesen 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.8 Verbandstrainer-Radball 
Siehe Bericht im Internet. 
 

TOP 3 Aussprache zu den Punkten 2.1 - 2.8 

 Es gibt keine Fragen/Wortmeldungen zu den vorgetragenen Berichten. 
 

TOP 4 Kurzinformation BUND DEUTSCHER RADFAHRER 

 - Der Mannschafts-Meldebogen wurden angepasst, da wir jetzt die UCI-
ID zwingend an den BDR melden müssen. Daher ist die Meldung der 
Vereine als PDF (unveränderbar) erforderlich, da wir diese Daten direkt 
an den BDR weiterleiten. 
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- Der BDR-Kalender 2018 ist veröffentlich. Bei Terminen mit 
Fragezeichen können sich Vereine noch bewerben. Informationen 
können über die Kommission oder bei Vereinen die eine solche 
Veranstaltung bereits durchgeführt haben eingeholt werden 

- Neu ist die gemeinsame Ausrichtung der EM 2018 von Radball und 
Kunstrad. 

- Bei Interesse für die B-Trainerlizenz bitte an Klaus Höger wenden, es 
wird in 2018 eine entsprechende Fortbildung geben. 

 

TOP 5 Wahl eines Wahlleiters 

 Oliver Palesch wird als Wahlleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 

TOP 6 Entlastung der Kommission 

 Oliver Palesch dankt der Kommission für die hervorragende Arbeit im 
vergangenen Jahr. Es hat sich im Zuge der Einführung der IT in den 
vergangenen Jahren vieles verbessert bzw. vereinfacht, was die 
erfolgreiche Arbeit des Radballsports fördert.  
Der Entlastung per Handzeichen wird zugestimmt und die Kommission 
wird einstimmig entlastet. 
 

TOP 7 Wahlen 

 - Fachwart WRSV  Klaus Höger 

 - Jugendreferent  Frank Brezina 

 - Kommissärs-Lehrwart Frank Schmid 

 Klaus Höger bedankt sich bei den beiden scheidenden Kommissions-
mitgliedern Frank Fiedel und Jürgen Walter für Ihre jahrelange 
hervorragende Arbeit in der Kommission und für unseren Radballsport. 
Beiden wird ein kleines Präsent überreicht. 
 
Oliver Palesch führt die Wahl des WRSV-Fachwart durch, es gibt keine 
weiteren Vorschläge für dieses Amt. Es findet nach Zustimmung in 
öffentlicher Abstimmung statt. Klaus Höger wird einstimmig gewählt und 
nimmt dieses Amt an. 
 
Klaus Höger benennt Frank Brezina (Reichenbach) als Vorschlag für den 
Jugendreferenten. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Klaus Brezina wird 
in Abwesenheit einstimmig gewählt. Er hat seine Zusage geben, falls er 
gewählt wird, das Amt anzunehmen. 
 
Weiter muss ein neuer Kommissärs-Lehrwart gefunden werden. 
Vorgeschlagen wird Frank Schmid (Wendlingen). Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. Frank Schmid wird einstimmig zum neuen Kommissärs-
Lehrwart gewählt, er nimmt die Wahl an. 
 

TOP 8 Generalausschreibung zur Verbandsrunde 2017/2018 

 8.1 Meldungen zur Verbandsrunde 

 8.2 Aktueller Stand der Klassen/Staffeln 

 Die Meldungen zur Verbandsrunde liegen inzwischen alle vor, ebenso die 
geplante Staffeleinteilungen im Nachwuchsbereich. Im Elitebereich erfolgt 
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die Einteilung nächste Woche. 
 

TOP 9 Themen der Staffelleiter 

 Die Staffelleiterveranstaltung im Vorlauf zur Tagung war leider sehr 
schlecht besucht. Paul Frank berichtet über die wichtigsten Punkte für die 
Staffelleiter und Vereine, damit die Abläufe gut funktionieren. Hier gibt es 
noch Verbesserungspotenzial. 
- Die Vereine sollen keine ZIP-Dateien mehr senden, sondern alle 

Dateien direkt an die EMail anhängen, dies verringert den 
Arbeitsaufwand bei den Empfängern. 

- Alle Staffelleiter müssen die neueste Version des Programms „Turnier“ 
von Helmut Heß zur Erstellung der neuen Verbandsrunde verwenden. 

- Die Staffelleiter sollten spätestens 1 Woche vor Schulferienbeginn Ihre  
Unterlagen zur neuen VBR an die jeweiligen Vereine versenden. 

-  Ebenso ist eine Empfangsbestätigung der Vereine einzufordern um zu 
gewährleisten, dass alle Verantwortlichen die Informationen erhalten 
haben. 

- Die Staffelleiter müssen nach Erstellung Ihrer Staffel im Programm die 
entsprechenden Daten (Spieltage = *.spt) an Helmut Heß und Paul 
Frank senden. 
Ebenso nach dem Erfassen eines Spieltages (Ergebnisse, Ereignisse) 
sind die Dateien für Ergebnisse (*.spe) und die 
Spielkontrolle/Ereignisse (*.spk) an Paul Frank und Helmut Heß zu 
senden. 

- Die Staffelleiter müssen die Atteste rechtzeitig (Freitagabend nach dem 
Spieltag) an die entsprechenden Empfänger weiterleiten. Evtl. muss 
auch nochmals bei den Vereinen zwecks fehlender Atteste nachgehakt 
werden. 

- Die Ausrichter von Spieltagen sind aufgefordert vor Versendung der 
Ergebnisse, besonders bei Bilddateien nochmals zu prüfen, ob diese 
lesbar sind. Hier erhalte wir oft unscharfe Aufnahmen, die kaum lesbar 
sind. 

 
Paul Frank bedankt sich auch im Namen der Kommission für die Arbeit der 
Staffelleiter und Verantwortlichen. 
Die Liste mit den besprochen Punkten in der Staffelleitertagung kann bei 
Paul Frank angefordert werden. 
 

TOP 10 Qualifikationen / Meisterschaften 2018 

 Es wird ablaufen wie im letzten Jahr, die Teilnehmerzahlen werden sich 
vermutlich nicht verändern. 
Auch ein Verein, der keine teilnehmende Mannschaft hat, kann sich um 
eine Ausrichtung bewerben, um den Sport bei sich zu präsentieren. 
 

TOP 11 Öffentlichkeitsarbeit – Möglichkeiten und Anregungen 

 Alle Vereine sind gefordert, die Öffentlichkeitsarbeit zu verbessern, sei es 
im Internet oder andere Medien. Hier wäre eine Beteiligung aus den 
Vereinen wünschenswert. 
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TOP 12 Anträge 

 Es gibt keine Änträge. 
 

TOP 13 Ort der Tagungen in den nächsten Jahren 

 Es liegt ein Antrag von Nellingen für 2018 vor, dem wird zugestimmt. 
73760 Ostfildern, Otto-Schuster-Str. 23 (Vereinsheim) 
Der Termin wird noch geklärt. Es wird eines der zwei ersten Juli-
Wochenenden sein, der Termin soll nicht mit den Aufstiegsspielen der 
Bundesliga kollidieren. 
 

TOP 14 Anregungen / Wünsche / Sonstiges 

 Die ARGE als „Dachverband“ des BRV und WRSV beantragt und steuert 
die Gelder und Förderungen für unseren Sport. Dieses Konstrukt muss 
jedoch auf neue Beine mit rechtlicher Form umgestellt werden. Dies muss 
bis zum Jahresende erfolgen, damit auch zukünftig die Gelder in BW 
fließen, da nur eine  gemeinsame Organisation für gesamt Baden-
Württemberg akzeptiert wird. 
 

 
 
P. Frank 
19.07.2017 


